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1. СМИ о Таймыре 
 

Ямал принял «Арктическую эстафету Победы» от Красноярского края. По завершению 
эстафеты копия Знамени Победы будет передана в музей МВК им. И.С. Шемановского 

В Дудинке копию Знамени Победы торжественно передали президенту Национального 
Союза оленеводов России Михаилу Яру. 

Теперь артефакт из Красноярского края на Ямал доставят на оленьей упряжке. Первым 
пунктом эстафеты станет стойбище оленеводов семьи Алексея Яптик в Тазовском районе. 

"Патриотическая акция объединяет людей и напоминает о героизме, проявленном во 
время войны. Участники проекта преодолеют более двух тысяч километров по Ямалу. В 
селах: Антипаюта, Новый Порт, Яр-Сале и Аксарка состоятся парады оленьих упряжек", - 
отметил Михаил Яр. 

Вести-Ямал 
 

Гонки, северное многоборье, национальная одежда и много еды. В Дудинке День 
оленевода отметили праздником, на который собрались жители всего Таймыра 

Таких гуляний за последние 5 лет на Таймыре не устраивали. В Дудинку съехались 
оленеводы и промысловики со всего Таймыра, чтобы отметить свой главный праздник - День 
оленевода. В этом году он особенно значим, ведь совпало сразу несколько важных событий: 
Год защитника Отечества, 80-летие Победы в Великой Отечественной и 95-летие 
Таймырского Долгано-Ненецкого муниципального района. 

Начался праздник с вручения благодарственных писем оленеводам. Затем на главной 
сцене Арктическую эстафету Победы передали Ямалу. Знамя Победы уже побывало в самых 
отдаленных населенных пунктах Арктики, в том числе и на Таймыре, а финиширует в 
Салехарде.  

Главным событием стали, конечно, гонки на оленьих упряжках. Болельщики с азартом 
следили за каждым  каюром, а сами погонщики развивали просто невероятные скорости. 
Соревновались мужчины, женщины и молодежь. Жанна Каярина с 5 лет управляет упряжкой. 
Обучал девушку отец. Он сегодня среди погонщиков, как и сама Жанна. 

- Родители на праздник приехали из Тухарда, аргишили примерно неделю, - 
рассказывает девушка, - а я в Дудинке сейчас живу, учусь на эколога. Участвовать 
волнительно, конечно, но и захватывающе. Вообще, для нас День оленевода - самый 
любимый праздник: мы встречаемся с родственниками, друзьями, знакомыми со всего 
Таймыра, чтобы пообщаться, посостязаться, просто весело провести время. Также это важно 
и для сохранения наших традиций. 

Жанна и ее семья ненцы. После учебы девушка планирует вернуться в Тухард, чтобы 
поддерживать родителей и жить традиционными промыслами.  

Прыжки через нарты, метание маута на хорей, борьба. И даже дефиле в национальных 
костюмах, которые мастерицы создавали своими руками. Работа непростая, очень 
кропотливая. Галина Кудрякова из Новорыбной на одну парку тратит от трех месяцев до 
полугода. Одежда получается просто загляденье. И конечно, каждый элемент вышивки несет 
глубокий смысл. Парки на сцене демонстрировали дочь долганской мастерицы Валерия 
Аксенова и ее подруги. 

- Вышивка обережная, вот элемент зигзагообразный - это арадай (ущелье гор), он 
обязательно изнутри тоже заполняется, чтобы не зашли злые духи, - говорит Валерия. - У нас 
вариант современный - вышивка сочетается с норковой шубой. 

Особенно отбоя от гостей не было, конечно, у традиционных чумов, где хлебосольные 
хозяйки угощали котлетами из оленины, рыбой, ухой, сагудаем и другими северными 
деликатесами. По общему мнению, праздник удался. 

Северный Край 
 

Соглашение о сотрудничестве 
4 апреля между Администрацией Таймырского Долгано-Ненецкого муниципального 

района и ООО «Таймыр Инвест» было подписано соглашение о социально-экономическом 
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сотрудничестве, направленное на реализацию ряда мероприятий по уборке накопленных 
отходов, оставшихся со времен активного освоения Арктики.  

 ООО «Таймыр Инвест» - наш надежный партнер, который активно участвует в 
различных социальных проектах. Считаю, что ряду компаний, работающих на нашей 
территории, стоит брать пример высокой социальной ответственности, которая направлена 
на сохранение уникальной природы Таймыра и создание комфортных условий жизни для 
наших жителей. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
«В первую очередь необходимо наладить взаимодействие между руководством и 
работниками ДУКа»… глава Таймыра встретился с сотрудниками управляющей компании 

Накануне в заполярной столице глава Таймыра Алексей Членов провел встречу с 
сотрудниками Дудинской управляющей компании. В ходе беседы обсуждались актуальные 
проблемы, с которыми регулярно сталкиваются работники. 
 На собрании также присутствовали исполняющий обязанности главы города Дудинки 
Владимир Подобед, заместитель главы Таймыра по вопросам жизнедеятельности Сергей 
Шаронов и директор Дудинской управляющей компании Александр Тополь. 

Основными вопросами, поднятыми на встрече, стали нехватка рабочего оборудования, 
дефицит кадров, отсутствие специализированного помещения для переодевания и хранения 
домашней и рабочей одежды. Также была затронута тема недостаточной организации 
внутренней коммуникации между сотрудниками. 
 «Государство работает по принципу клиентоцентричности, для граждан. Вы, как 
руководитель, таким же образом должны работать со своим персоналом», – обратился 
Алексей Викторович к Александру Тополю и поручил ему заняться решением проблем по 
нескольким направлениям: организация документооборота, обеспечение сотрудников 
необходимыми рабочими инструментами и повышение оплаты труда. 

По итогам собрания глава Таймыра отметил необходимость принятия оперативных мер 
для улучшения условий труда и организации работы, а также назначил встречу с 
инициативной группой сотрудников для контроля выполнения поручений и оценки 
эффективности принятых мер, которая состоится через два месяца. 
 Напомним, месяц назад Алексей Членов встречался с инициативной группой Дудинской 
управляющей компании, которая обратилась к руководителю территории с наболевшими 
вопросами: нехватка рабочего инструмента, сложные условия работы и оплата труда. 

«Таймыр» 
 
В Дудинке отпраздновали «День будущего оленевода» 

Четвертого апреля на дворовой территории Дудинской средней школы № 1 состоялся 
праздник для детей потомственных оленеводов и кочевников тундры «День будущего 
оленевода». Мероприятие было приурочено ко Дню оленевода и посвящено 70-летию со дня 
рождения заслуженного артиста Российской Федерации Владимира Эйновича Сигунея. 

В числе почетных гостей к юным оленеводам обратился первый заместитель главы 
города Дудинки Владимир Подобед, который отметил, что видит в них будущее Таймыра: 

«Вы — наследники великой культуры, носители уникальных традиций. И я верю, что вы, 
вдохновленные примером Владимира Эйновича, будете не только бережно хранить это 
наследие, но и приумножать его, создавая новые шедевры, прославляющие наш край», — 
сказал Владимир Вячеславович. 

После торжественной части началась развлекательная программа, в которой ребята 
смогли продемонстрировать свою силу, ловкость и знание традиций предков. Школьники 
участвовали в установке чума, соревновались в метании аркана на хорей, прыжках через 
нарты, перетягивании палки и беге в упряжке. Завершился «День будущего оленевода» 
дегустацией ненецкого национального супа и награждением победителей состязаний. 
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Особым украшением праздника стали выступления Образцового детского 
хореографического ансамбля «Таймыр», представивших танцевальные номера, 
посвященные северной природе и жизни оленеводов. 

 
3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 
Калининградская компания построит в Норильске три дома за 2,7 млрд рублей 

Компания "ЯнтарьСервисБалтик" из Калининградской области заключила контракты на 
строительство трех многоквартирных домов общей стоимостью 2,7 млрд рублей в рамках 
реновации. Контракт заключен по итогам конкурса, сообщили ТАСС в мэрии Норильска. 

По техническому заданию, на строительство объектов выделялось 2,85 млрд рублей. 
Заказчиком выступает управление по реновации администрации Норильска. Дом на улице 
Нансена будет пятиэтажным на 48 квартир, стоимость строительства составляла 837,9 млн 
рублей. Пятиэтажка на Пионерской также рассчитана на 48 квартир, начальная стоимость 
составила 807,9 млн рублей. На Бауманской улице возведут восьмиэтажку на 78 квартир с 
начальной стоимостью более 1,2 млрд рублей. Все дома должны быть построены до 15 
октября 2027 года. 
 "Подведены итоги открытого конкурса по комплексу работ на строительство 
многоквартирных домов. <…> Муниципальные контракты подписаны с ООО 
"ЯнтарьСервисБалтик", - сообщили в мэрии. 

По данным Единой информационной системы в сфере закупок, стоимость 
строительства дома на Нансена по итогам торгов снизилась до 802 млн рублей, на 
Бауманской улице - до 1,15 млрд рублей, Пионерской - до 773 млн рублей. Общая стоимость 
строительства трех домов составила 2,7 млрд рублей. 

Комплексный план социально-экономического развития (реновации) Норильска до 2035 
года предполагает 120,1 млрд рублей вложений, из них 24 млрд рублей - средства 
федерального бюджета, 14,8 млрд рублей - средства консолидированного бюджета 
Красноярского края, 81,3 млрд рублей - средства "Норникеля". Финансовые ресурсы 
направляются на строительство нового жилья и социальных объектов, а также на обновление 
городской инфраструктуры. В 2025 году в рамках программы реновации в Норильске уже 
введены в эксплуатацию четыре жилых дома на 184 квартиры. 
 Норильск - один из самых северных городов мира. В нем проживают 180 тыс. человек. 

ТАСС 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

Для борьбы с последствиями стихии в территориях края будут задействованы все 
необходимые ресурсы 

В центральных и южных районах Красноярского края наблюдается усиление ветра до 
ураганного, с порывами 33 м/с и более, что способствует образованию пылевых бурь и 
распространению пожаров. 

По поручению главы региона Михаила Котюкова заместитель председателя 
Правительства Леонид Шорохов находится на связи с территориями, где наблюдается особо 
серьёзная ситуация. Пострадавшим районам будет оказана вся необходимая помощь. 
Информация о положении дел в территориях края оперативно доводится до сведения 
Губернатора. 

По информации КГКУ «Центр ГО и ЧС», по данным на 12:00 5 апреля под отключение 
электроэнергии попало 94 населённых пункта.  

Как сообщают в Главном управлении МЧС России по Красноярскому краю, сейчас 
пожарные ликвидируют более 20 ландшафтных пожаров. В Минусинске спецслужбам удалось 
остановить распространение огня и защитить жилые дома. В селе Каптырево Шушенского 
района огонь охватил три жилых дома и три нежилых. 
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Неблагоприятная погода, по прогнозам синоптиков, сохранится и в воскресенье. 
Жителям края рекомендуется по возможности оставаться дома, в помещениях не открывать 
окна, ни в коем случае не разводить открытый огонь на улице. 

Красноярский край 
 
Максим Решетников: Красноярский край активно использует системные федеральные 
меры поддержки для реализации инфраструктурных проектов 

Вопросы социально-экономического развития края обсудили сегодня в ходе встречи 
Губернатор региона Михаил Котюков и министр экономического развития РФ Максим 
Решетников, который находится с рабочим визитом в Красноярске. 

Максим Решетников отметил сбалансированную инвестиционную политику края, 
благодаря которой регион максимально сконцентрировал федеральную поддержку на 
опорных отраслях, при этом сделал ставку и на развитие малого бизнеса, туризма, 
креативных индустрий. Как результат, число турпоездок в прошлом году выросло на 16%, это 
в 1,5 раза выше, чем в среднем по стране, а опыт развития креативного кластера стал одной 
из лучших региональных практик. 

Максим Решетников, министр экономического развития РФ: «Регион активно использует 
системные федеральные меры поддержки для реализации важных проектов, в числе которых 
строительство горно-обогатительного комплекса, Высокогорского моста, линии метротрамвая, 
реконструкция терминала аэропорта в Красноярске и другие. На новом этапе реализации 
региону доступно более 12 млрд рублей – планируете направить их в том числе на 
инфраструктурное развитие особой экономической зоны и докапитализацию фонда развития 
промышленности. Поддержали эти инициативы: они дают дополнительные возможности для 
развития промышленности». 

Губернатор подчеркнул, что экономика региона сохраняет устойчивость. 
Михаил Котюков, Губернатор Красноярского края: «По объёму инвестиций, который в 

2024 году составил 1,1 трлн рублей, край – в десятке лидеров. Растут реальные доходы 
населения, потребительская активность и количество субъектов малого и среднего 
предпринимательства. По уровню зарплат край занимает первое место в Сибири. 
Инвестпортфель региона до 2030 года включает больше 290 проектов. Самые масштабные из 
них реализуются в Арктической зоне». 

Также в ходе встречи стороны обсудили вопросы развития туризма и креативных 
индустрий. 

 
В 1220 многоквартирных домах Красноярского края проведут капитальный ремонт 

В этом году в крае капитальный ремонт планируется выполнить в 1220 многоквартирных 
домах. Специалисты приведут в порядок свыше полутора тысяч общедомовых систем. 

Для замены холодного, горячего и теплоснабжения предстоит выполнить 660 видов 
работ. В 138 домах отремонтируют электрику, у 117 домов появится новый фасад, на 225 
домах заменят крыши, в 290 домах установят 865 новых лифтов, в 38 домах отремонтируют 
подвалы, в 211 домах заменят систему газоснабжения. 

По поручению Губернатора края Михаила Котюкова Региональный фонд капремонта 
усилил контроль за работой подрядных организаций на многоквартирных домах. В результате 
в прошлом году удалось снизить число нарушений сроков выполнения капремонтов. 

Капитальный ремонт проводится в рамках региональной программы с 2014 года. 
Юрий Шестопалов, заместитель министра строительства и ЖКХ края: «Цель программы 

капремонта – повышение комфорта проживания людей. Кроме того, вовремя и качественно 
проведённый ремонт помогает значительно снизить количество аварийных домов. С 2014 
года работы выполнены в 8066 многоквартирных домах края, в которых проживают 960 тысяч 
человек». 

 
5. СМИ о России 

 
Действия Европы снова подводят планету к краю пропасти, заявила Матвиенко 
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Председатель Совета Федерации России Валентина Матвиенко заявила, что западные 
страны тратят огромные суммы на вооружение киевского режима, при этом игнорируя любые 
предложения по мирному разрешению конфликта на Украине. Она подчеркнула, что такие 
действия Европы снова «подводят планету к краю пропасти». 

«Особую тревогу вызывают и проблемы в сфере международной безопасности, которые 
всегда имеют рукотворный характер: у них есть «авторы», спонсоры и выгодоприобретатели. 
Самый яркий пример — украинский кризис. Западные страны в угоду своим геополитическим 
амбициям, стремлению нанести России стратегическое поражение тратят сотни миллиардов 
долларов на оружие для киевского режима, игнорируя любые предложения по мирному 
решению украинского конфликта», — сказала Матвиенко, выступая в Узбекистане на общей 
дискуссии 150-й ассамблеи Межпарламентского союза (МПС). 

Матвиенко также напомнила, что Европа уже была источником двух мировых войн и 
сейчас снова ставит планету на грань катастрофы. Она подчеркнула, что действия западных 
политиков негативно сказываются не только на России, но и на развивающихся странах, 
которые становятся заложниками их санкций и экономической политики. По её словам, 
санкции и нарушение цепочек поставок оказывают разрушительное влияние на мировую 
экономику и усугубляют ситуацию с продовольствием. 

Ранее глава РФПИ Кирилл Дмитриев высказался о желании ЕС затянуть конфликт на 
Украине. Он предупредил, что попытки ослабить позиции РФ за счёт затянувшегося 
конфликта опасны. 

Life.ru 
 

Правительство РФ направит в регионы свыше 11,4 млрд руб. на модернизацию 
приемных отделений медучреждений 

Более 20 российских регионов в 2025 году получат средства на обновление приемных 
отделений медицинских учреждений. Распоряжение о распределении на эти цели свыше 11,4 
млрд рублей подписал премьер-министр России Михаил Мишустин, говорится в сообщении 
на сайте правительства РФ. 

Финансирование будет направлено 21 региону, которые заявили о такой потребности. В 
их числе: Республика Алтай, Дагестан, ДНР, Кабардино-Балкария, Карачаево-Черкесия, 
Крым, Ставропольский край, Белгородская, Курская, Оренбургская, Ростовская, Смоленская, 
Тамбовская, Тульская области. 

За счёт выделяемых средств в составе приёмных отделений некоторых больниц 
появятся модульные конструкции для оказания экстренной медицинской помощи пациентам, 
чья жизнь находится в опасности. Кроме того, средства из федерального бюджета 
планируется направить на оснащение и дооснащение приёмных отделений медучреждений 
различной медицинской техникой, говорится в сообщении. 

Работа идет в рамках федерального проекта "Совершенствование экстренной 
медицинской помощи", входящего в состав национального проекта "Продолжительная и 
активная жизнь", напомнили в правительстве. 

ИА "Финмаркет" 
 

Повышение уровня своего достатка за последние месяцы отмечают 14% россиян, 
ухудшение - 18% 

Повышение уровня своего достатка за период последних двух-трех месяцев 
констатируют 14% россиян, свидетельствуют данные опроса Фонда "Общественное мнение" 
(ФОМ), опубликованные на официальном сайте социологического центра. 

Результаты исследования показывают, что чаще всех об улучшении материального 
положения за это время говорят сограждане 18-30 лет - каждый четвертый респондент 
данной возрастной категории (26%). 

Согласно опросу, стабильность своего достатка отмечают ровно две трети россиян 
(66%), среди сограждан старше 60 лет эта доля составляет 70%. 
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В свою очередь об ухудшении своего материального положения за данный период 
говорят 18% респондентов, чаще всех на понижение достатка жалуются сограждане в 
возрасте от 31 года до 45 лет (21%), отмечают социологи. 

По данным ФОМ, оставшиеся 2% респондентов затрудняются оценить динамику своего 
материального положения за последние два-три месяца. 

Опрос проводился 21-23 марта 2025 года среди 1500 респондентов в возрасте от 18 лет 
в 97 населенных пунктах РФ, в 51 регионе. 

 ИА "Финмаркет" 
 

МВД сообщило о схеме похищения денег через расклеенные в подъездах QR-коды 
Мошенники для обмана россиян и кражи их персональных данных и денег стали 

использовать QR-коды, размещая их в виде объявлений на подъездах домов и в других 
общественных местах, а также предлагать по ним оплатить товар. Об этом ТАСС сообщили в 
управлении по организации борьбы с противоправным использованием информационно-
коммуникационных технологий (УБК) МВД РФ. 

"Аферисты для обмана граждан и кражи их конфиденциальных данных и денег могут 
использовать поддельные QR-коды, в которых может быть интегрирована любая 
мошенническая информация", - сказали в управлении. Например, это может быть ссылка на 
мошеннический сайт или на скачивание вредоносного программного обеспечения, пояснили в 
киберполиции. 

В УБК МВД отметили, что в распространении такой формы мошенничества (квишинг, 
форма фишинга) злоумышленники могут быть весьма изобретательны. Кроме рассылок по 
электронной почте и объявлений на подъездах с мошенническими QR-кодами, 
фиксировались случаи распространения поддельных квитанций. "Мошенники также могут 
подменить QR-код, и вместо оплаты за товары и услуги деньги уйдут на счет преступников", - 
рассказали в ведомстве. 

Чтобы не стать жертвой этой схемы мошенничества, в МВД советуют быть бдительными 
при просмотре электронных писем или сообщений и никогда не предоставлять личные 
данные по непроверенным ссылкам. Также лучше не переходить по подозрительным веб-
ссылкам, не скачивать файлы из ненадежных источников. В ведомстве настоятельно 
рекомендуют использовать надежные антивирусные программы и программное обеспечение 
для защиты информации. 

ТАСС 
 

6. СВО 
 
Минобороны: ВСУ ни на сутки не прекращали атак по энергообъектам РФ 

ВС Украины за прошедшие сутки совершили семь атак на объекты российской 
энергетической инфраструктуры. Об этом сообщили в Минобороны РФ. 

"С момента объявления Зеленским о якобы соблюдении киевским режимом 
договоренности по прекращению с 18 марта т.г. ударов по российской энергетической 
инфраструктуре, на деле ВСУ даже на сутки не прекращали атак по российским 
энергообъектам", - говорится в сообщении. 
 Так, в Крыму 5 апреля украинский беспилотник повредил высоковольтную линию 
Островская-Ковыльное ГУП РК "Крымэнерго". 

В Брянской области 5 апреля был атакован энергообъект Хвощевская (филиал ПАО 
"Россети Центр" - "Брянскэнерго"). В результате атаки без электроснабжения остался Севский 
район. 

Также 5 апреля дважды была атакована высоковольтная линия филиала ПАО "Россети 
Центр" - "Брянскэнерго". Из-за обрыва провода без электроснабжения оставалась часть 
Суземского района. 
 Кроме того, в Ростовской области 6 апреля украинский дрон ударил по энергообъекту 
Ростовская (филиал ПАО "Россети" - Ростовское ПМЭС). Из-за атаки произошло отключение 
высоковольтной линии. 
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Наконец, в Воронежской области 6 апреля дважды был нанесен удар по 
распределительному надземному стальному газопроводу низкого давления ОАО "Газпром 
газораспределение Воронеж". 
 Отметим, что ВС Украины постоянно нарушают мораторий на удары по энергосистемам 
между Россией и Украиной. Днем ранее сообщалось о 14 ударах ВСУ по российской 
энергетике. 

Российская газета 
 
ВСУ потеряли в Курской области техники НАТО на сумму 2,7 миллиарда долларов 

Украинские войска во время боевых действий на территории Курской области потеряли 
1,5 тысячи единиц натовской техники общей стоимостью около 2,7 миллиарда долларов, 
подсчитало РИА Новости на основе данных группировки войск "Север", а также опираясь на 
информацию о стоимости техники из открытых источников. 

"По нашим данным, в ходе курской авантюры группировка "Север" уничтожила около 
1,5 тысяч единиц натовской техники", — сообщил источник в группировке. 

Часть подбитых машин эвакуировала ремонтная служба "Севера" для передачи в 
музейные экспозиции, другую часть направили в ремонтные базы для последующего 
восстановления и эксплуатации, уточнил собеседник агентства. 

Общая стоимость уничтоженной техники подсчитана РИА Новости на основе данных из 
открытых источников, она может быть ниже реальной на многие единицы техники (Abrams, 
Leopard, MaxxPro и другие). 

В начале марта российская армия перешла в масштабное наступление в Курской 
области. По подсчетам РИА Новости на основе последних данных Минобороны, военные 
освободили более 30 населенных пунктов, в том числе Суджу. 

Как доложил начальник Генштаба Валерий Герасимов президенту Владимиру Путину, 
группировка противника изолирована, сейчас идет ее планомерное уничтожение, а на 
отдельных направлениях российские подразделения перешли государственную границу и 
вышли в Сумскую область. 

Глава государства отметил, что если некоторое время назад ВСУ выходили из Курской 
области большими группами, то сейчас это уже невозможно. Он также предложил подумать о 
создании зоны безопасности вдоль госграницы. 

Согласно данным Минобороны, за время боевых действий на Курском направлении 
противник потерял более 72 320 военнослужащих, 404 танка и тысячи единиц другой техники. 

РИА Новости 
 
7. Разное 

 
"Донни всех подебил". Дайджест за 6 апреля 2025 

Главным событием уходящей недели стало, без сомнения, введение президентом США 
Дональдом Трампом тарифов против всей планеты (за исключением России и Белоруссии, 
Козырев своих не трогает). Даже пингвинов зацепило. 

Дональд Фредович достал большой лом, вставил его в мировую торговлю, покряхтел – 
и давай разваливать. Но, походу, сильно переоценил свои возможности и влияние. Мир не 
будет слепо выполнять всё, что ему прикажет президент США. Слабые и зависимые, конечно, 
попытаются задобрить Трампа. Сильные ответят – симметрично и ассиметрично. Демократы 
и глобалисты также не будут бездействовать. США больше не монолитная сила, они «дом 
разделённый». 

Нет, где-то там даже возможны тактические успехи – прогнут тех же пингвинов на 
закупку американской сои (в кредит, конечно, откуда у пингвинов деньги). Но в целом «Джей 
Пи Морган» пересмотрел свой прогноз по вероятности рецессии в США в этом году в сторону 
увеличения – с 40 до 60%. Она теперь даже выше, чем вероятность встретить динозавра на 
улице (шутка). 

Также продолжаются переговоры между США и Россией. Наши выбрали тактику «Да 
зачем вам эта Украина, давайте лучше поговорим про инвестиции и рынки». На слове 
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«инвестиции» у американцев мышление отключается, и они плывут. Как в песне про 
«небо голубое», дальше с ними можно делать что угодно. 

Кирилл Дмитриев с ними много общался, их слабые места знает прекрасно. Заметьте, 
никаких встреч с участием военных (что было бы обязательно при обсуждении перемирия) 
даже не планируется. Бизнес аз южуал, а СВО по плану. 

Министр иностранных дел Эстонии Маргус Цахкна (я решительно не понимаю, почему 
кто-то на планете, включая тех самых пингвинов, должен слушать заявления эстонских 
чиновников) выступил с заявлением, что если Орбан заблокирует продление санкций против 
РФ в июне, то не только закончится срок их действия, но ЕС придется передать Путину 240 
миллиардов евро замороженных активов. 

Он так говорит, будто это что-то плохое. Непонятно только, почему 240, а не 300. 
Видимо, не хочет ничего делать у тракториста. 

В связи с этим хуторской дипломат (хуторское мышление роднит их с украинцами) 
призвал европейцев лишить Венгрию права голоса. Дожили, задворки пытаются указывать 
имперской стране и лишать её права принимать самостоятельные решения. 

Подобное решение может поспособствовать окончательному выходу Венгрии из ЕС и 
распаду очередной версии СРИГН. Но нам не жалко, жгите! 
 Власти соседней Литвы тоже отметились. Жмоты (историческое название местных 
жителей, если что) решили продать захваченные по беспределу белорусские грузовики – 17 
молоковозов для Кубы и 17 пожарных машин для Зимбабве. Белорусы продали их этим 
странам ещё в 2023 году, а в порту Клайпеды их транспортировку заблокировали 
возомнившие себя пиратами хуторяне. 

Раньше пиратили золото и драгоценные камни, теперь МАЗы для африканских стран. 
Какая страна – такие и пираты. Видимо, дела у вымиратских тигров идут совсем плохо, раз 
позарились на такую мелочь. Кто-то из местных чиновников теперь купит дочке шубу, а на 
данной территории будет висеть табличка «Территория беспредела, населена 
неадекватами», и через этот порт уже больше никакие транзитные грузы никогда не пойдут. 
Угробить целый порт ради нескольких грузовиков – вершина стратегического планирования. 

Но это как раз особенность хуторского мышления – никогда не думать о последствиях 
своих действий. Это как со знаменитым «литовско-тайваньским сотрудничеством». На днях 
кто-то из местных властей с искренним удивлением констатировал «Мы их признали, думали, 
что они нам построят заводы по производству микросхем, а этого не случилось». Кик-тик-то? 
Прекрасный же был план, надёжный как швейцарские часы – ради него даже поссорились с 
Китаем. Как говорил Тайвин Ланнистер, «Безумие. Безумие и тупость». 

Тем временем в свободной и демократической Франции под надуманным предлогом 
посадили в тюрьму депутата французского парламента и лидера партии «Национальное 
объединение» Марин Ле Пен. А то ишь чего вздумала, противная – быть более популярной, 
чем нынешний президент Эммануэль Микронаполеон! Это уголовное преступление! 

 И все старательно сделали вид, что так можно было. Где все правозащитники и 
активисты, скандировавшие «Свободу Навальному»? Почему никто не пускает самолётики и 
не светит лазерными указками в космос? Ах, да, USAid же закрыли, а без печенек не 
майданится… 
 Ну и минутка светской хроники. Западные СМИ со ссылками на свои источники 
сообщают, что Олену «Скумбрию по восемь» Зеленскую, жену светоча мировой демократии, 
СБУ сняло с самолёта при попытке бежать – и с Украины, и от мужа-наркомана. И теперь она 
под домашним арестом и круглосуточным наблюдением СБУ. В недорейхе свободных нет, 
даже Ева Браун под колпаком у Мюллеренко. Живут же люди. Не дай Бог, конечно. 

https://alexandr-rogers.... 
 

Про грамотных колонизаторов и некомпетентных оккупантов 
Всё-таки русские - никудышные, никуда не годные оккупанты. Неумелые, лишенные того 

самого оккупационного таланта, который приводит оккупированных в неистовство, вызывая у 
них сервильность, преклонение, угодливость и желание продлить оккупацию навечно. 
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То ли дело англосаксы! Вот кто может показать класс! Вот кто знает, на какие тайные 
эрогенные зоны туземцев следует слегка поднажать, какие чакры аборигенов раскрыть и как 
правильно поставить себя на оккупированной территории, чтобы местное население 
тащилось от оккупантов, как удав по кактусу. 

Три последних мартовских и три первых апрельских дня 2025 года в литовской 
лимитрофии обнажили всё естество этого факта. 

Что сделали русские только за половину ХХ века совместного с литовцами 
сосуществования, которое сами литовцы называют “ужасной, зловещей, кошмарной, 
мрачной, омерзительной русской оккупацией”: 

“Жуткие русские оккупанты” предоставили Литве независимость без всяких войн, 
контрибуций, репараций и даже без выплаты совместно нажитого долга. 

Совершенно бесплатно и без каких-либо встречных обязательств прирезали Литве почти 
треть нынешней территории, включая столицу, выход к морю, часть Пруссии и Польши. 

“Русские оккупанты” вложили в Литву 72 миллиарда долларов (Для сравнения - по плану 
Маршалла на всю Европу США выделили 13 млрд долларов). На “русские оккупационные” 
деньги в Литве были построены три четверти нынешнего жилого фонда, химические и 
нефтехимические предприятия, дороги, электростанции... Например, Игналинская АЭС — 
атомная электростанция с самыми мощными на тот момент энергоблоками в мире, 
Мажейкяйский НПЗ, судостроительный завод «Балтия», станкостроительный «Жальгирис», 
электротехнический «Эльфа», Кедайняйский химзавод, Йонавский завод минеральных 
удобрений, завод азотных удобрений - «Азот» и т.д. - больше 2 000 предприятий. 

“Русские оккупанты” построили для Литвы больше 500 морских судов, сеть 
автомобильных и железных дорог, 13 высших учебных заведений и 62 средних специальных, 
600 школ, больше тысячи дошкольных учреждений, и т.д. и т.п. 

В результате всего вышеперечисленного количество литовцев увеличилось за время 
“жестокой русской оккупации” с 2.2 до 3.7 млн. 

Что в результате? В результате Литва главной целью своего существования считает 
нанесение максимального ущерба России в целом и каждому русскому в частности. Литва 
готова воевать с Россией буквально до последнего литовца, причем в вопросе ненависти к 
русским у элиты и населения Литвы проявляется полное единение. Противники войны с 
Россией - это микроскопический маргинальный процент изгоев. Самая популярная цитата в 
литовском обществе: «Моя мечта — дойти до Москвы и на Кремлёвской стене написать: 
говорить по-русски запрещается». 

А теперь давайте посмотрим на американцев, безраздельно властвующих в Литве 
последние 35 лет. Что сделали они? Развалили и уничтожили всё, что было построено 
русскими.  Сделали Литву одним из самых нищих регионов ЕС. Сократили население Литвы с 
3.7 до 2.8 млн. Несколько раз избили туземцев, сорвали и обоссали литовский флаг. Четверо 
самых косоруких утопили технику и сами утопли в болоте. 

Что в результате? Уже шестой день Литва буквально уливается слезами и соплями. 
Возле посольства США - круглосуточное паломничество сочувствующих. Клятвы верности 
заокеанскому “Большому Брату” звучат из всех утюгов и тазиков. Простые литовцы собирают 
пожертвования американским военным. За три дня наскирдовали уже 150 000 евро, и эта 
сумма растет не по дням, а по часам. Литва просто утопает в обожании, страсти, 
привязанности, восхищении к заокеанской метрополии, и нет той жертвы, которую литовцы не 
согласились бы принести, дабы американцы чувствовали себя комфортно, спокойно и 
духоподъемно. 

Вот вам, судари и сударыни, высший пилотаж оккупации! С учетом местной специфики и 
без всякой исторической рефлексии. И, по опыту ранее колонизированных англосаксами 
Индии и Китая, смею быть уверенным, никто никогда не будет в Литве запрещать английский 
язык, а литовцы, как и положено правильно колонизированной нации, со всё возрастающим 
желанием будут мечтать всего о трех “орешках для Золушки”: - Купить товар метрополии.  - 
Получить образование метрополии.  - Свалить на ПМЖ в метрополию… 
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И эта триединая мечта об англосаксонском “сверкающем граде на 
холме” останется с литовцами на века, как осталась она у индусов и других туземцев, 
имевших счастье оказаться под англосаксонской оккупацией или колонизацией… 

У русских всё наоборот. Даже насквозь нищая Средняя Азия приезжает на заработки в 
Россию, презрительно скривив губы и глядя на русских, как смотрят на врагов сквозь прорезь 
прицела… А спросите их мнение про Британию и США - вы в жизни не услышите больше 
лестных эпитетов и комплиментов. 

Когда народы столь разных культур и с такой непохожей историей ведут себя по 
отношению к России и русским одинаково, становится ясно, что это не им, а нам надо “что-то 
менять в консерватории”. Значит, именно мы как-то неправильно себя вели и делали что-то 
категорически неправильно. Время работать над ошибками... 

Примечание: многим может показаться, что эта статья о прошлом. Ничего подобного! 
Эта заметка целиком направлена в будущее… 

Конт 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 05.04.2025 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 84,28 ▼ 0, 11 

EUR 92,99 ▼ 0, 18 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 


